

CONTRAPUNTO

Apoyo al Presidente

Por Noelia Miranda F.

- 1.- Después de cuatro años de gobierno, se realizó una Consulta Nacional que le dio al Gobierno y al Presidente de la República un amplio apoyo. ¿Estima Ud. validos esos resultados en estos momentos?
- 2.- ¿Estima Ud que el "affaire Letelier" influye en contra de la imagen del Jefe del Estado o, por el contrario, no la afecta?
- 3.- En múltiples giras por el país el Presidente de la República ha recogido apoyo de la ciudadanía, en especial de los sectores más postergados. ¿Cree Ud que estos sectores están preocupados de las contingencias políticas del momento? ¿O será que les afectan problemas mas reales y concretos, cuya solución comprenden que no puede ser inmediata?
- 4.- ¿Cómo podría medirse en estos momentos el apoyo que tiene el Presidente de la República?

NOTA.

Por favor, no mas de diez lineas cada respuesta. Sto,  
por follecos de espacio y para no cortar nada.

gracias

Nalia

Respuestas al cuestionario de doña Noelia Miranda para "CONTRA-PUNTO":

1- Cuando se verificó esa consulta, el Gobierno enfatizó que se trataba solo de defender la dignidad nacional ante una supuesta agresión exterior de las Naciones Unidas y que no tendría ningún alcance de política interna. Resulta, entonces, inmoral que se pretenda explotar como expresión de apoyo al Gobierno los votos que se obtuvo invocando razones superiores de patriotismo. Por lo demás, en su oportunidad denunciaremos esa consulta como una farsa, por la presión que se ejerció sobre los votantes, porque el sufragio no fué secreto y porque no hubo garantías de corrección en los escrutínios.

2- En todo país civilizado, los gobernantes responden de las actuaciones de trascendencia pública de sus subordinados, máxime cuando éstos pertenecen a servicios secretos de su exclusiva confianza. La DINA era un cuerpo jerarquizado dependiente directamente del Gobierno. No es verosímil que éste ignorara sus actuaciones, ni veo cómo podría lavarse las manos respecto de los crímenes que sus agentes hayan cometido.

3- Jamás las manifestaciones públicas han sido un buen índice del real respaldo ciudadano con que cuenta un Gobierno. Todos los gobernantes han recibido casi siempre manifestaciones de adhesión en los lugares que visitan. En ello influyen muchos factores, desde la verdadera simpatía hasta el oportunismo, la curiosidad y el miedo. Por eso es el método que generalmente usan los dictadores para mostrar la "popularidad" que se atribuyen.

4- El régimen político republicano y democrático que Chile escogió desde su independencia, consagra el único medio serio y

eficaz para asegurar que el gobierno corresponda a la voluntad del pueblo y cuente con su sincero apoyo: la renovación periódica de los gobernantes mediante el sufragio universal, libre, secreto e informado.

Patricio Aylwin

[www.archivopatricioaylwin.cl](http://www.archivopatricioaylwin.cl)

# contrapunto

## El apoyo al Presidente

Por Noelia Miranda F.

■ La incesante campaña de rumores, donde no han faltado algunos francamente descabellados, ha puesto en el tapete varias inquietudes relacionadas con el Gobierno y en especial con el Jefe del Estado. El apoyo con que cuenta el general Augusto Pinochet fue enfocado por dos abogados: Jaime Guzmán y Patricio Aylwin.

1.— Después de 4 años de ejercicio del poder por esta administración, se realizó una Consulta Nacional que le dio al Gobierno y al Presidente de la República un amplio apoyo. ¿Estima Ud. válidos esos resultados en estos momentos?

P. A. Cuando se verificó esa Consulta, el Gobierno enfatizó que se trataba sólo de defender la dignidad nacional ante una supuesta agresión exterior de las Naciones Unidas y que no tendría ningún alcance de política interna. Resulta, entonces, incomprensible que se pretenda explotar como expresión de apoyo al Gobierno los votos que se obtuvo invocando razones superiores de patriotismo. Por lo demás, en su oportunidad denuncié esa consulta como una farsa, por la presión que se ejerció sobre los votantes, porque el sufragio no fue secreto y porque no hubo garantías de corrección en los escrutinios.

J. G. Plenamente válidos y más actuales que nunca. La Consulta del 4 de enero fue convocada para que el pueblo chileno fijara su posición ante la agresión internacional que hemos sufrido desde el 11 de septiembre de 1973, y que pretende sustituir al Gobierno surgido ese día por otro fraguado en los grandes centros de poder mundial. Las características de este "Gobierno de Alternativa" eran y son perfectamente identificadas por el país, como igualmente los sectores internos que actúan en connivencia con la presión foránea o que pretenden beneficiarse de ella.

Frente a eso, el pueblo respaldó al Presidente Pinochet en su defensa de la dignidad de nuestra patria, y reafirmó la legitimidad del Gobierno de la República para encabezar soberanamente el proceso de institucionalización del país. El 75 por ciento de votación favorable a esta tesis, en un acto cuya limpieza real no puede ser discutida de buena fe por nadie que lo haya presenciado, tiene especial significado por la cifra de casi cinco millones y medio de votantes, lo cual no tiene precedentes en nuestra historia.

Ahora bien, está claro que desde el 4 de enero ha recrudecido el intervencionismo foráneo, especialmente desde ciertas esferas norteamericanas que ya no ocultan sus propósitos de aislar y desestabilizar al Gobierno chileno. Su concierto o coincidencia con grupos de la minoría interna, que el 4 de enero apenas sobrepasó en su conjunto el 20 por ciento, también se ha acentuado. De ahí la plena validez y actualidad de ese histórico pronunciamiento popular en defensa de la soberanía de Chile y de la legitimidad del Gobierno que preside el general Pinochet —y no otro— para encabezar la institucionalización del país.

2.— En múltiples giras por el país el Presidente de la República ha recogido apoyo de la ciudadanía, en especial de los sectores más postergados. ¿Cree Ud. que estos sectores están preocupados de las contingencias políticas del momento? ¿O será que los afectan problemas más reales y concretos, cuya solución comprenden que no puede ser inmediata?

P. A. Jamás las manifestaciones públicas han sido un buen índice del real respaldo ciudadano con que cuenta un gobierno. Todos los gobernantes han recibido casi siempre manifestaciones de adhesión en los lugares que visitan. En ello influyen muchos factores, desde la verdadera simpatía hasta el oportunismo, la curiosidad y el miedo. Por eso es el método que generalmente usan los gobernantes autoritarios para mostrar la popularidad que se atribuyen.



■ Patricio Aylwin.



■ Jaime Guzmán

J. G. Estimo que el apoyo popular al Presidente Pinochet indica la confianza con que el país ve el futuro, en una nación que se desenvuelve en paz, estabilidad, y progreso. Resulta indudable que el mejoramiento económico es siempre gradual, y además demora en hacerse tangible para cada familia chilena. Los primeros años de este régimen fueron de saneamiento de una economía destruida. Recién desde 1977 se inició una reactivación más intensa.

Pero aunque pienso que el problema económico es el que más directa y diariamente afecta a los ciudadanos, no creo que ello se contraponga con el compromiso activo y vigoroso de todos los estratos sociales en la defensa de la soberanía de Chile, hoy amenazada por la intromisión política extranjera. Estoy cierto de que igual conciencia y decisión existe, por ejemplo, para el evento en que los desbordos del Gobierno argentino pasaran del límite tolerable.

3.— ¿Estima Ud. que el "affaire Letelier" influye en contra de la imagen del Jefe del Estado o, por el contrario, no la afecta?

P. A. En todo país civilizado los gobernantes responden de las actuaciones de trascendencia pública de sus subordinados, máxime cuando éstos pertenecen a servicios secretos de su exclusiva confianza. La DINA era un cuerpo jerarquizado, dependiente directamente del Gobierno. No es verosímil que éste ignorara sus actuaciones ni veo cómo podría lavarse las manos respecto de actos que sus agentes hayan podido haber cometido.

J. G. Hay muchos interesados en que el "caso Letelier" afecte la imagen del Presidente, pero al menos en Chile no lo lograrán. Su inocencia frente a ese abominable crimen está avalada por su figura moral, que todos los chilenos conocemos desde hace casi 5 años, y por la amplia cooperación del Gobierno en las investigaciones pertinentes.

No hay que caer en la trampa de perder la visión de conjunto, permitiendo que casos específicos como éste o el de los desaparecidos por importantes que sean, reduzcan a un segundo plano la gigantesca obra de progreso espiritual y material que evidencia un país en que el orden ha derrotado a la violencia y al terrorismo. En que el progreso económico es mundialmente reconocido, y en que se avanza paulatina pero sólidamente hacia una nueva democracia vigorosa y eficiente.

4.— ¿Cómo podría medirse en estos momentos el apoyo que tiene el Presidente de la República, general Augusto Pinochet?

P. A. El régimen político republicano y democrático que Chile escogió desde su independencia, consagra el único medio serio y eficaz para asegurar que el gobierno corresponda a la voluntad del pueblo y cuente con su sincero apoyo: la renovación periódica de los gobernantes mediante el sufragio universal libre, secreto e informado.

J. G. En lo fundamental, remitiéndose al resultado del 4 de enero. Por otro lado, pienso que más que medir constantemente el apoyo del Presidente Pinochet, lo que hay que hacer es redoblarlo y organizarlo, ya que sin perjuicio de la naturaleza institucional del régimen, el símbolo y el conductor de éste, es la persona del actual Jefe del Estado.